



# Dinero de fideicomisos viene de subejercicios de muchos años: Morena

ENRIQUE MÉNDEZ

Los recursos de los fideicomisos del Poder Judicial de la Federación (PJF) “no cayeron del cielo, se alimentaron de los subejercicios durante años”, señaló Morena en la Cámara de Diputados, al insistir en la postura que fundamentó la anulación de esas figuras que fue avalada la semana pasada.

Mientras el coordinador de la bancada, Ignacio Mier, insistió en convocar a un debate público con la ministra Norma Piña, la diputada Lilia Aguilar Gil (PT) señaló que sólo 5 por ciento de las pensiones complementarias sale de los fideicomisos, el resto se paga del presupuesto.

Además, reprochó que “80 por ciento de los 2 millones de asuntos que tiene en promedio el Poder Judicial Federal no son atendidos, y por esa omisión quedan libres defraudadores, evasores de la de-

linuencia organizada, mientras la gente que cometió un delito del fuero federal está esperando, no hay justicia en México”.

Aguilar recordó que desde el informe de la cuenta pública 2018, la Auditoría Superior de la Federación concluyó que, en promedio, sólo se había utilizado 4.9 por ciento de los fondos disponibles en estos fideicomisos. “En 2019 se erogó nada más 1.15 por ciento de los recursos contenidos en 11 fideicomisos del Consejo de la Judicatura y de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Está documentado que desde 2018 sólo acumulaban recursos excesivamente.”

Agregó que desde entonces la ASF emitió recomendaciones al Poder Judicial basadas en el subejercicio de los recursos de los fideicomisos y que los fines para los que se constituyeron estaban siendo cubiertos por partidas del presupuesto solicitadas por la Corte y la Judicatura.